
令和 5 年度 寮務主事室 

令和5年度 寮生活アンケートの結果 （回答者241名） 
 

【設問4～17のレーダーチャート】 

 「大いにそう思う…４点」、「ある程度そう思う…３点」、「あまりそう思わない…２点」、「全くそう思わない…１点」 
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【設問4～17の円グラフ】 

  

 4. 居住棟は清潔で居心地がよい 5. 居室は静かで勉強しやすい 

６. 寮で１年間快適に勉強できた 7. 食堂の設備に満足している 8. 風呂の設備に満足している 

9. エアコン設備や運用方法に満足 10. Wi-Fi の環境は良好である 11. 寮生会の指導は適切である 

12. 教員の指導は適切である 13. イベントの数は適切である 14. 友人の関係は良好である 

15. 先輩・後輩の関係は良好である 16. 食事に満足している 17. 洗濯機の数は適切である 
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【設問18 自由記述欄（寮生活に関する感想や意見）】回答者45名 

＜寮運営＞（22件） 

<イベント> 

 寮祭以外の楽しいイベントがあったらおもしろいなと思います 

 寮祭は自由参加にして欲しい(2 票) 

 イベント数を増やして先輩後輩関係の広がりを増やすことが必要だと思う 

＜指導＞ 

 寮内でのスマートフォンの使用状況が悪い(特に下級生)ため、以前のように厳しく指導するべきだと思う。

ルールも守れないような学生は、スマートフォンの有無に関係なく勉強しないため、没収しても問題ないと

思う 

 寮務主事があまりにも話を聞いてくれなかった 

＜巡回＞ 

 巡回点検でその他の欄に先生の独断でばかり行われるから、巡回に来る先生によって程度が変わるのは疑問

である。前任の先生が点検表の項目を作成した意味がないのではと思う。 

 未だに巡回違反の基準が先生方によって違うように感じます 

 昼巡回での基準が各先生で違うので、統一してほしい 

 昼巡回の貴重品について、財布が置いてあるのは共同生活としてよくないと思うが、数十円程度で巡回をと

るのはやりすぎだと思う 

＜風呂・シャワーの利用＞ 

 平日の入浴時間が短いために、待ち時間がとても長く時間が無駄なため入浴時間を増やして欲しいです 

 お風呂の浴槽に休日は片方お湯を貯めるのを禁止していますが、特に日曜日は帰省していた人も帰寮してか

らお風呂に入る人が多いので、浴槽がパンパンです。金曜、土曜は片方お湯を貯めるのを禁止を継続し、日

曜は平日扱いとし、両方の浴槽にお湯を貯めるのを許可していただきたいです。 

 お風呂場のシャワーを学年順で使う場所をわけていますが、隣のシャワーは空いているのに10分以上も待た

されることがあります。そのため、シャワーはどこでも使っていいようにしたほうがいいと思います。 

＜閉寮対応＞ 

 通常の日は防犯面なども考慮してあるからいいけど、閉寮の際などの荷物の出し入れがある時は女子棟のE

棟側の玄関を開けて欲しい。荷物が多いし重いのにすごく遠くて大変。2 月の閉寮の時からの対応をお願い

します。 

＜その他・要望＞ 

 テスト終わりの 1 日だけでいいので静粛を免除して欲しい 

 朝のホームルームがないクラスなので登校は 8:40 でお願いしたいです 

 静粛時間終わりから消灯時間までが短い 

 部屋替えしたいです 

 寮でカブトムシなどを飼いたい 

 集会場を簡単に借りれるようにしたら、イベントの練習などをしやすくなると思う（イベントの前一か月間

だけでも） 

 寮生のスリッパを使用するにあたって、外でもスリッパを履くと寮内の少しは綺麗になるかもしれないが、

雨の日は汚れを防げなかったり、せっかく改築した棟などがすぐに汚れやすくなってしまうため改善して欲

しいです 
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＜設備＞（34件） 

＜Wifi＞ 

 部屋ごとのWi-Fiの強さに差がありすぎる 

 Wi-Fi が通りやすい部屋と通りにくい部屋があり、同じ金額を払っているのに不平等であると思う 

 Wi-Fi環境が頻繁に切れて課題が思うように進まなかったりしたので不便でした。改善していただけたらあ

りがたいです。 

 Wi-Fi が弱くて Google を開くのもスムーズにできない 

＜エアコン＞ 

 エアコンがかなり臭いです 

 エアコンの中が一年を通して汚く、体調に気をつけていてもエアコンのせいで体調不良になってしまった。

なので、半年に一回はエアコンの中を全部屋洗浄して欲しい。 

＜トイレ＞ 

 トイレは比較的綺麗だからそこは不満は無い。 

 B棟の3階の便座がとても冷たいので、冬は辛いです。2階は温かいので、3 階も出来ませんでしょうか。 

＜洗濯機＞ 

 洗濯機は数がとても人数とは見合っておらずとても不便。 

 洗濯機で脱水されないものがいくつもあります。いくつかを新しいものに換えたりしてほしいです。 

 使えない洗濯機がある 

 3階トイレの中の洗濯機が、おそらく置き場所の関係で脱水できません 

＜風呂/シャワー＞ 

 お湯が出るようにして欲しい 

 女子棟のお風呂のタイルが複数箇所割れておりとても危ないです 

 シャワー室も水圧が弱く、５時台は冷水しかでない場合があります 

 お風呂が水垢などで汚いイメージがある。もう少し大きく清潔感のあるお風呂がいい。 

 水圧がとても弱くなっているシャワーも放置されていて不便 

 風呂場の掃除をもっとしっかりした方がいいと思います。浴槽に水垢のようなものがついたままです。 

 脱衣所にホコリが落ちてたりします。 

 大浴場のお風呂を貯める時、シャワーが水しか出ない 

 風呂場の衛生環境を整えてほしい 

 シャワーの勢いが弱い所があります 

＜放送＞ 

 放送が聞こえにくい 

 E 棟の部屋の中から放送が何も聞こえないため、長期休暇中に改善してほしいです 

＜各階設備＞ 

 食品の保存ができればとてもありがたいです 

 女子棟にのみ冷蔵庫が設置してあること 

 各階に冷水機が欲しい 

 各階に電気ケトルや電気ポットが欲しいです 

 電子レンジもよく混むので増やして欲しいです 

 食堂を改築するにあたって、各階に寮生全員が使用できる捕食室のようなものが欲しいです 

＜その他・要望＞ 

 テレビを見れる場所をもう少し増やして欲しい、娯楽室は寒かったり人通りが多くてリラックスできないから 

 女子棟のパソコン室にあるパソコンが使えないため改善して欲しいです 

 来年度には寮生の数が多くなると予想されるため、現在は食堂の椅子が1つの机に対して4個であるがこれを6個

にした方がよいと考えられる 

 補食室前の風呂道具を置く棚がある通路に灯りが欲しい、夜に通ると暗くて見えない 
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＜食事＞（6件） 

 寮食アンケートの回数をもう少し増やし、より寮生が生活しやすい環境づくりをしてもらいたい 

 ドレッシングの種類が偏っている 

 ごまドレッシングがない場合があるため常設してほしい 

 アレルギー対応の朝食の飲み物がいつもコーヒー牛乳なので、牛乳とコーヒー牛乳を交互に出してほしいです 

 朝寮食はパンを食べたいのにすぐなくなったりして不満がある。せめて選択権が欲しい。 

 朝食のおかずがたまに少なすぎると感じる時がある 

＜居住環境＞（2件） 

 全体的に古臭く、ゴキブリが夏は出て不快 

 B 棟で洗濯物を部屋の中に干した際、湿気で結露が発生しています 

＜備品＞（2件） 

 ゴミ袋が非常にもったいないと感じていることです。理由としては、捕食室などを掃除をする際ゴミが少しでも溜

まっていたら、捨てに行かないといけないためです。 

 ゴミ袋のストックを増やした方が良いと思う。ゴミ袋がきれて困っている寮生をよく見かける。 

＜意見＞（3件） 

 家から通うのが不可能な学生が多いため、せめて未成年(3 年生)までの間は寮生活を続けられるのが当たり前であ

って欲しい。寮則をとってしまう人はしょうがないとしても、通学時間のせいで学業、部活動、学生会、その他い

ろいろな充実した学生生活を送れないことがあるのでもう少し配慮して欲しい。入学する女子の数が増えてきてい

るならそれに伴って女子の入寮希望者数も増えることは予想できるだろうから E 棟改修などしてくれていること

も多いことは分かっているが、このまま寮生活を続けさせてくれるのか不安な状態なのが改善されるとなおいい。 

 来年度の食堂の件について、入寮届け･退寮届けを出させた後に公表したのは遅すぎると思った。多くの子供を預

かる場所として、責任を持って仕事をして欲しい 

 寮生会の要望を金がないで返されたら、寮生会から何も要望出せないです。食堂使えない場合の寮生の生活考えて

改修計画しましたか？寮で料理ができる環境にしてください。 

＜その他＞（5件） 

 充実した 1 年間を過ごせました。寮生活を支えてくださった教員、事務、寮生会の方々にはとても感謝していま

す。ありがとうございました。 

 過ごしやすい 

 特にありません 

 ありがとうございました 

 ないです 

 

【寮務主事室よりコメント】 

アンケートのご協力ありがとうございました。Wi-Fi については、授業課題等で使用する頻度も上がってきたことから

来年度に向けて改善できないか検討を進めていきます。一方で、風呂の設備については給湯システム上の理由で水圧が弱

かったり温水が出るまで時間が掛かってしまったりするため、しばらく水を流す方法以外ありません。これを改善するた

めには、大きな改修工事を実施する必要があり寮生活に多大な影響がでてしまいます。したがって、この件については機

を見て改善できればと存じます。その他・自由記述については、アンケートでしか挙がってこない意見も多く、日頃の生

活では困っていないように見受けます。寮生活をよりよくするのは、寮務主事室や寮生会だけではありません。寮生の皆

さんもその責務があります。ですから、日頃の過ごし方や清掃の仕方、ルール等について見直し、改善が必要であれば寮

生会に提言をしましょう。それでも改善できない場合は、寮務主事室で検討していきます。皆さんが行動しない限り何も

変わらないことを改めてご理解ください。最後に、このアンケート結果は来年度の運営に活かし、寮生会とも協力しなが

ら、寮生が心身ともに成長できる寮環境づくりができればと存じます。 


